

# JUMP UP!

4年学年日より  
半田市立乙川東小学校  
12月号

## 充実した2学期でした

先日の学校公開日には、たくさんの保護者の皆様にご参観いただき、ありがとうございました。子どもたちもいつも以上に張り切って授業に臨んでいました。

長かった2学期も、振り返ればあっという間だったように感じます。運動会も校外学習も実施することができました。また、授業の中でできる内容も少しずつ増えてきました。これもひとえに、保護者の皆様のご理解・ご協力のお陰だと思っております。

12月は「乙東っ子 がんばり大会」や「学年かけ足大会」があります。子どもたちには学習・運動両面で、自分で決めた目標を達成し、自身の成長を感じてほしいと思います。

家庭で励ましていただけると大変ありがたいです。

## 12月の行事予定

- 2日(木) 5時間授業
- 6日(月) ②漢字がんばり大会
- 7日(火) ②計算がんばり大会
- 9日(木) ①3組②2組③1組 プログラミング教室  
④文化芸術による子どもの育成事業  
「鼓童」による演奏会

### ※集金について

口座振替日  
12月6日(月)

- 13日(月) ③学年かけ足大会 雨天延期 → 15日(水) ②
- 14日(火) ~16日(木) 個人懇談会 短縮4時間 下校13:20
- 17日(金) 個人懇談会予備日 短縮5時間 下校14:15
- 20日(月) ストーリーテリング(お話を聞く会)
- 22日(水) 給食終了
- 23日(木) 終業式・大掃除 下校11:20

\*4年生の基本の日課は、火曜日~金曜日が6時間授業となります。

\*数字に○がついているものは授業時間を示します。例：②=2時間目



## 1月の予定

- 7日(金) 始業式
- 10日(月) 祝 成人の日
- 11日(火) 給食開始
- 12日(水) ②学力検査・国語
- 13日(木) ②学力検査・算数
- 14日(金) ⑥委員会
- 17日(月) 口座振替日
- 21日(金) ⑥代表委員会
- 28日(金) ⑥前期児童会役員選挙



## 12月の学習

国語：世界にほこる和紙

書写：書写コンクール作品「真心」

社会：わたしたちのまちなに残る古い建物

算数：小数のかけ算やわり算

総合：成長した自分を見つめよう

理科：もののあたたまり方

音楽：音楽ランド

図画工作：ギョギコトントンクリエイター(工作)

外国語：ほしいものは何かな?

体育：タグラグビー、体づくり運動

## 彫刻刀の購入案内

3学期の図画工作科で版画作品を制作するので、彫刻刀の購入案内をさせていただきます。学校で購入しない方は、冬休み中を目安に準備しておいてください。お手持ちの彫刻刀があれば、それを使っていただいても結構です。

4年生で初めて、彫刻刀に触れます。刃が劣化していて切れ味が悪いと、がんばって彫ろうとし、力が入りすぎて思わぬ怪我を招くこともあります。お家の方で点検をし、部分的に買い換えることも検討していただけると有り難いです。

11月22日(月)に、注文封筒をお子さんに配りました。11月30日(火)までに、代金を入れて担任まで提出してください。品物が届いたら一度持ち帰ります。お手数ですが、不備がないか中身を確認、本体と彫刻刀一本ずつに記名をしてください。使う時期がくるまで、家庭で保管してください。

## 2学期 個人懇談会 12月14日(火)～16日(木)

短い時間で恐縮ですが、何卒ご協力をお願いします。廊下は、特に冷えますので、温かい服装でお越し下さい。

## 漢字・計算がんばり大会

期日：12月6日(月) ②漢字

12月7日(火) ②計算

範囲：漢字(漢字スキルから出題) ※数字は、漢字スキルの左右下の隅の、□で囲んだページ数を表します。

5, 9, 15, 21, 25, 31, 35, 41, 46, 47, 48

計算(計算ドリルから出題) ※数字は、各ページの頭(タイトルの左)の□で囲んだ数を表します。

3 4 5 6 7 8 9 10 11 15 16 19 21 22 23 24 25

27 32 33

これまで、授業や家庭学習で必ず1回は取り組んだ問題です。しかし、かなり前に習った内容もあるので、もう一度復習をすることで定着を図りたいです。子どもたちが自主的に取り組み「できた」「分かった」と達成感や喜びを味わうことも目的としています。

学年として、児童用に学習のやり方や範囲を示した別紙を配り、指導をします。しかし家庭で一人、学習に取り組むことは、ハードルが高いものです。励ましの声をいただくだけでも、意欲の持続につながります。お家の方のご支援をよろしくお願いします。

## 防寒具について

寒くなり、防寒具を着用する児童が増えてきました。手袋やネックウォーマー等、持ち物が増えると、落とし物も増えてきます。記名があれば、持ち主に戻ります。物を大切に作る心も伝えていきたいので、持ち物には記名をしてください。

また体育時の服装については、冬用の長袖・長ズボンが許可されていますが、登下校時の服装とは別に「体育用」としてご用意ください。

寒い時に、フードを被ると視界が狭まったり、音が聞こえにくくなったりします。交通安全上危険ですので、被らないよう指導しています。

## 総合的な学習の時間「みとめ合い ともに生きよう」

約半年間「福祉」を通じ、見出しのテーマで学習を進めてきました。「これまで学んだことをだれに伝えようか」と話し合ったところ、3クラスとも「ペアの3年生に聞いてもらいたい」という意見にまとまりました。

11月の中旬から下旬にかけて、それぞれのクラスでペアの3年生に発表を見てもらい、意見交換をしました。3年生がしっかり聞いてくれ、手応えを感じたようです。タブレットPCのアプリを使って、自分たちで原稿を校正し合ったり、プレゼンテーション用の資料(画像・動画)を作ったりしました。

福祉について学ぶだけでなく、友達と意見を刷り合わせたり、よりよい資料を探したりする力も伸びたと思います。

